

**Niederschrift der 11. Sitzung
des Fachschaftsrates (FSR) des FB V – Rechtswissenschaft
Amtsperiode 2023 – 2024**

Tag: Dienstag, den 11.06.2024
Ort: C2
Zeit: 18:00 bis 20:00 Uhr
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste (**Anlage 1**)
Protokollführung: Laura Noll

TOP	Thema
TOP 1	Begrüßung und Formalia
TOP 2	Genehmigung des Protokolls der 10. Sitzung vom 21. Mai 2024
TOP 3	Kooptionen
TOP 4	Finanzen
TOP 5	Veranstaltungsplanung
TOP 6	Protokollbestand mündliche Schwerpunktprüfungen
TOP 7	Bericht zur Anfrage zur statistischen Auswertung der verdeckten Zweitkorrektur
TOP 8	Bericht zur Einführung von E-Gesetzen in der staatlichen Pflichtfachprüfung
TOP 9	Vorbesprechung des Jahresgesprächs mit Justizministerium und dem Landesprüfungsamt für Juristen am 25. Juni 2024 in Mainz
TOP 10	Bericht zur 13. Bundesfachschaftentagung in Köln
TOP 11	Berichte aus Gremien und Ausschüssen
TOP 12	Sonstiges

Tim Hopperdietzel begrüßt alle Anwesenden.

Die Beschlussfähigkeit wird mit Anwesenheit von sechs Mitgliedern positiv festgestellt. Dabei nehmen Lars und Nesrin digital an der Sitzung teil.

Tim hat die Sitzungsleitung inne. Als Schriftführerin wird Laura Noll bestimmt.

Der Tagesordnung wird „TOP 3: Kooptionen“ beigefügt und wird in der neuen Fassung einstimmig angenommen.

Johanna kommt dazu, sodass jetzt 7 Mitglieder anwesend sind.

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 10. Sitzung vom 21.Juni 2024

Das Protokoll der vorangegangenen Sitzung wird einstimmig angenommen.

TOP 3: Kooptionen

Nach Aufforderung durch Tim, stellen sich die zwei neuen Anwärterinnen, Sairan Rashid und Lena Baginski, kurz vor. Beide Kooptionen werden nach Beschlussfassung einstimmig angenommen.

TOP 4: Finanzen

Tim übergibt das Wort an Marc (Finanzer). Der Kassenstand (bar) beträgt 30 €. Der Kontostand beträgt 5.608,88 €.

Beschluss: Der Fachschaftsrat beschließt die Eingangsrechnung von 275 € aus der vorangegangenen Bundesfachschaftentagung zu begleichen. Der Kostenbeschluss wird einstimmig gefasst.

Beschluss: Der Fachschaftsrat beschließt 5€ an Madeleine Piano, 10€ an Elisabeth Heldt und 10€ an Emelie Hermann, für die Zurverfügungstellung ihrer Klausuren, zu bezahlen.

Weiterhin wurden folgende Rückerstattungsanträge gestellt:

Tim beantragt eine Rückerstattung seiner Druckkosten, für die Stellungnahmen zur VPN Streichung aus November 2023 in Höhe von 13,80€. Des Weiteren möchte er die Verpflegungskosten im Zuge der Bundesfachschaftentagung in Höhe von $21€+34€+74€=129€$ und die Kosten für die Verpflegung bei der O-Woche von 23,80€ erstattet haben.

Laura beantragt die Rückerstattung von 4,08€ für den Viezkauf bezgl. der Wanderung.

Marc beantragt die Rückerstattung von Druckkosten in Höhe von 4,50€ für den Computerkurs.

Alle Erstattungsanträge werden einstimmig genehmigt.

TOP 5: Veranstaltungsplanung

Tim bittet um ein Feedback der vergangenen Veranstaltungen.

Für den Computerkurs wurde reges Interesse gezeigt und es waren ca. 20 Leute anwesend.

Das Schnupperstudium wurde durchgeführt und die Wanderung lief gut.

Es wurde auf das Problem der fehlenden Werbung bzw. ein Nichterreichen der Studierenden aufmerksam gemacht

Die anstehenden Veranstaltungen werden aufgegriffen und das weitere Vorgehen besprochen.

Am 20.06 findet Saufen für die Bib statt. Daraufhin schlägt Lukas vor, dem Verein eine Liste mit Bücherwünschen zukommen zu lassen.

Das Sommerfest der Uni findet am 26.06 statt. Der FSR Jura hat einen Stand mit einem Bier Pong Tisch.

Die Schwerpunktbereichsvorstellung wird auf 2 Tage aufgeteilt. Am 03.07 und 17.07. werden jeweils 4 Schwerpunkte von 14 bis 16Uhr vorgestellt.

Für den Hausarbeiten-Workshop gibt es noch keinen neuen Termin.

Lukas trägt vor, dass zur Zeit keine weiteren Crashkurse geplant sind und auf das nächste Wintersemester verschoben werden. Diese seien zu Zeitaufwendig, des Weiteren gestalte sich die Suche nach Referenten schwierig.

Lukas schlägt vor ein EM-Viewing zu veranstalten, falls das Sommermärchen in der Vorrunde nicht schon beendet ist.

Weiter soll auch ein Sommerfest der Juristen stattfinden.

Beschluss: Der Fachschaftsrat beschließt, dass die Financer beim Einkauf der Zutaten für das Sommerfest auf die Mittel des Fachschaftsrates zurückgreifen dürfen. Der Kostenbeschluss wird einstimmig gefasst.

TOP 6: VPN-Zugriff auf juristische Datenbanken

Der Bestand ist schwierig und auf dem Stand von 2019. Im neuen Gremium soll ein über ein „Pfandsystem“ diskutiert werden. Des Weiteren soll ein Beitrag auf Instagram erstellt werden, bei dem um Protokolle gebeten wird.

TOP 7: Klausursammlung

Tim erläutert die Hintergründe: Durch die JAPO-Reform wurde die verdeckte Zweit-Korrektur eingeführt. Eine Studie hat ergeben, dass nun mit Abweichungen von bis zu 7 Punkten benotet wird. Unsere Fragen an das Justizprüfungsamt, z.B. „Wie viel Abweichung gab es im letzten Durchlauf des ersten Examens?“ und „Wie oft musste in eine dritt Korrektur gegangen werden?“, konnten nicht beantwortet werden, da der Durchlauf noch nicht vollständig beendet sei.

TOP 8: Berichte aus Gremien und Ausschüssen

Markierungen im Gesetz sind seit neuestem unzulässig. Dies wurde damit begründet, dass es einen Übergang zur Benutzung von E-Gesetzen in der Klausur vereinfachen und kompensieren sollte. Die E-Gesetze sollten im Durchlauf von Februar 2025 erstmalig zum Einsatz kommen. Nach dem Gespräch mit der Projektleitung zum aktuellen Stand ergab sich, dass das Projekt erstmal beendet ist.

TOP 9: Sonstiges

Die angedachten Themen für das Gespräch mit dem Bundesjustizministerium sind derzeit: nach aktuellem Stand bzgl. E-Gesetzen fragen, Pflichtfachstoff, Integrierter Bachelor, Zweitstudiengebühr, Anzahl an Kampagnen, Abschtigung, 2. Korrektur, Ruhetage, Teilnahme an Moot Courts als Grundlagenschein.

Einschub: 18.55Uhr Zuhörer verlässt Sitzung.

TOP 10: Sonstiges

Lars gibt einen kurzen Bericht über den Ablauf der Bundesfachschaftentagung. Die Teilnehmer wurden in Gruppen aufgeteilt, welche verschiedene Workshops durchführten. Es ging z.B. um Implementierung von KI und wie ein Leitfaden für die Finanzierung einer Fachschaft aussehen könnte.

TOP 11: Sonstiges

Johanna erzählt, dass für die anstehende Fachschaftsratwahl noch nichts geplant ist aber nächste Woche angefangen werden soll. Diesbezüglich gibt es fragen aus der Mitte wie die Fachschaft organisiert ist und die die Voraussetzungen für die Wahl aussehen.

Lukas äußert, dass die Prüfungsvoten für erbrachte Leistungen schlecht sind. Er möchte mögliche Rahmenbedingungen für ein Votum aufstellen. Dafür wird sich an einem separaten Tag in einer kleinen Gruppe getroffen um Ideen zu sammeln.

Im AFaT wurde über das Sommerfest gesprochen. Außerdem wurde das Gerücht aufgelöst, dass die Studentenwohnheime wegen Umbau geschlossen werden sollen. Diese Renovierung soll frühesten 2026 stattfinden.

TOP 12: Sonstiges

Bezüglich des Transponders gibt es immer noch keinen Fortschritt. Zitat Tim: „Es dauert also noch.“

Weiter hat die SRT nach einer gemeinsamen Benutzung des Büros gefragt. Es wird wahrscheinlich Lagerplatz benötigt. Die Anfrage wird nicht direkt abgelehnt, es soll aber zuerst nachgefragt werden, was genau gelagert werden soll.

Die nächste Sitzung findet am 09.07 um 18 Uhr statt.

Tim schließt die Sitzung.

.....
Tim Hopperdietzel,
Sprecher des Fachschaftsrates

.....
Laura Noll,
Schriftführerin

Anlage 1

Anwesenheitsliste

Name	Position	Anwesenheit
Tim Hopperdietzel	Sprecher	Ja
Lars Kettermann	Stv. Sprecher	Ja, online
Nesrin Askan	Finanzer	Ja, online
Marc Kandziora	Stv. Finanzer	Ja
Lukas Baumgärtel	Mitglied	Ja
Laura Noll	Mitglied	Ja
Sila Aksoy	Mitglied	Nein
Johanna Oswald	Mitglied	Ja

Kooptierte Mitglieder

Leonidas Lerle

Leonard Lilienthal

Stefanie Prinz

Viktoria Schnur

Noe Marie Vondey

Matthias Alexander Knopp

Lisa Marie Willems

Charlotte Gärtner

Raimon Borgmann